
高校生と矢板市議会との意見交換会 報告書
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矢板東高校編

開催日時：令和３年１１月１０日（水） １５：４５～１７：１５

開催場所：矢板東高校（東雲ホール）

参加者数：１３名（３年生３名、２年生９名）

担当議員：◎神谷 靖、○櫻井惠二、佐貫 薫、宮本妙子、石井侑男

テーマ ：矢板市の好きなところ・嫌いなところ

矢板市に望むこと
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担当班総括

担当班：神谷班

矢板東高校との意見交換会は、文系クラスの3年生3名、2年生10名の計
13名の皆さんと、矢板東高校内の東雲ホールで行いました。今年の意見
交換会は、新型コロナ感染症対応ということで、意見交換のみ1時間で行
うこととしていましたが、学校側の配慮により、開催予定時刻前後15分
をいただき、1時間30分で行うことができました。

意見交換会は、4班に分かれて、テーマ「矢板の好きなところ・嫌いな
ところ、矢板市に望むこと」について、グループディスカッションを行
いました。班編成が、3～4名の少人数でしたので、全員から自由な意見
をいただけたと思いますし、まとめの発表は、各班が活発に楽しく行い、
参加者全員が夫々に矢板市に対する思いを共有できたと思います。

現在のウィズコロナという情勢下では、ご意見の中には、新型コロナ
ウイルス対策を考慮して対応する必要があるかも知れませんが、高校生
の皆さんから頂いた貴重なご意見を実現出来るように議会活動に取り組
んで参ります。 2



意見交換 :矢板市の好きなところ

【商業】

・国道沿いに飲食できる
チェーン店が多い

・国道が通っていて、そ
れに沿って店が多くある。

・カフェや食事処が多い。

【観光・イベント】

・おしらじの滝、川崎城
跡などの観光地

・矢板駅前の冬期イルミ
ネーションがきれい

・リンゴがおいしい

・道の駅の食事が美味し
い。

・道の駅が盛んで、矢板
市のアピールがよくされ
ている。

・矢板はオリエンテーリ
ングの聖地と言われてい
る

【施設】

・長峰公園などの広大な
市所有地があるから交流
がしやすい。

・人口に対して、公園の
数が多くて自由。

・高校の数や種類が豊富
で、進学先が充実してい
る。

・小さな公園が多い

【スポーツ】

・スポーツが盛ん

・フットボールセンター
があること。サッカーは
小学校以来、できてない
けど。。。
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意見交換 :矢板市の好きなところ

【交通】

・日光や県北（黒磯方
面）と都市（宇都宮方
面）の真ん中辺に位置す
るので、色々な所に行き
やすい。

・駅が二つあって便利。

・バスも利用可

【自然・環境】

・自然が豊かで長峰公園
が素晴らしい。

・おしらじの滝など綺麗
な場所がある。

・高原山

【人】

・お店や農家の人が優
しい

・道路をきれいにしてく
れている人がいる。

・高校が三つあるので、
学生が多く行き交ってい
る。

・人が少ない

【防災】

・防災矢板の放送がよく
聞こえて安心できる（自
分のいるところは聞こえ
ない）

・市内放送（防災行政無
線）がされていて、状況
が分かりやすい。 4



意見交換 :矢板市の嫌いなところ

【駅前・駅周辺】

・矢板駅が混みやすい
（通学時間に集中する）

・駅前にコンビニがない

・駅近くに活気がない
（シャッター街になって
いる）

・駅東側が駅前なのに夜
間暗い

・駅東～改札間をいちい
ち歩道橋を使う必要があ
る

・行きたいところ（国道
沿いのチェーン店・図書
館・道の駅など）が駅か
ら離れている。歩いて行
くのは大変

【施設】

・文化会館がなくなっ
た。。。あそこで吹奏楽
大会をするのが夢だった
のに。。。

・施設が古い

【商業・観光】

・少し高い物を買える場
所がない。

・ショッピングモールや
カラオケなど娯楽施設が
ない。

・矢板市「だけ」の強み
が無くてパッとしない。

・通学以外で矢板に来る
ことがない、来る理由が
少ない。（矢板に行かな
いと出来ないこと、遊ぶ
所や有名な何かがない）

・観光スポットが少ない

【イベント】

・イベントが少ない（コ
ロナの為？）
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意見交換 :矢板市の嫌いなところ

【学習】

・下校時などに勉強でき
る場所が少ない

・勉強施設が不十分

【交通】

・交通の便が悪い。

・線路が市を二つに分け
てしまっているように感
じる。

・行きたい場所でも駅か
ら遠いものがある。（お
しらじの滝とか・・）交
通の手段がない。

【安心・安全】

・夜道が暗くて、帰宅が
遅くなると事故に遭いそ
うで怖い。

・街灯がない

・横断歩道で車が止まっ
てくれないことが多く危
ない。Ｔ字路など死角が
多いところなども危ない。

・空き家、廃屋が多い。 【その他】

・今は、登下校のみの行
程なので、好き嫌いのイ
メージまで湧きにくい。
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意見交換 : 矢板市に望むこと

【駅前・駅周辺】

・矢板駅に東口を作って
ほしい

・矢板駅周辺にコンビニ
がほしい

・矢板駅周辺で勉強がで
きる場所がほしい

・駅前の横断歩道で車が
止まってくれないので、
歩行者を優先するような
システムを設けてほしい

【学生】

・学校がたくさんあるこ
とを生かして、市全体で
学生の交流行事を作って
ほしい

・通学路に街灯を増やし
てほしい。

【施設】

・矢板市在住者は体育館
などの施設利用を安くし
てほしい

・空き家を活用して人が
集える空間を作ってほし
い

・高校生も集い楽しめる
娯楽施設をつくる。
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意見交換 : 矢板市に望むこと

【PR】

・市ホームページをもっ
と見やすくして、何がい
つ起きたのか、何を見て
欲しいのか一目で分かる
ように改善するべき。

・矢板市の良いところを
理解するだけでなく、物
事を深く掘り下げて本気
でPRや、それを利用す
るための手段を整えるべ
き。

・さまざまな対策や補助
についてアピールするべ
き。

【観光】

・観光地をもっとPRす
る（人に来てもらえるよ
うに観光地整備する）

・空き家の活用（民泊、
空き家バンク、空き家カ
フェ）

【イベント】

・お祭りなど人が集まる
イベントを開催してほし
い

・自然を活かしたイベン
ト（オリエンテーリング、
ロゲイニング、キャンプ
場）
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意見交換 : 矢板市に望むこと

【ボランティア】

・市のボランティアス
クールをつくって手伝い
や市の発展について考え
ていくべき。

【子ども】

・幼児たちが生き生き出
来て、子育てしやすい街
にしていくべき。

・子育てしやすい

【交通】

・バスを頻繁に出して欲
しい。

・公共交通機関を充実さ
せる

【雇用】

・働く場所を増やす
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意見交換 : 矢板市に望むこと

【Society5.0】

・ＶＲでのおしらじの滝
ツアー。
・一人用飛行機の導入。
・四季ごとにオンライン
ツアー。

☞高校生には交通手段が
ないので、おしらじの滝
がおすすめ、と言われて
も行けるはずがない。
高齢者の方々、障がいを
持つ方々もＶＲなら楽し
んでいただける。

【ｾﾞﾛｴﾐｯｼｮﾝ＆ICT】

・高校前に無料のレンタ
サイクル（Docomoとコ
ラボして乗り捨てＯＫシ
ステム導入）。

☞そうすれば、わたした
ち高校生が矢板を知るこ
とができるし、ＳＮＳで
発信して矢板の魅力、い
いところを知ってもらえ
る。

・電気自動車の普及

【取り残さない社会】

・ユニバーサルデザイン
を使って誰にでも不自由
なく暮らせるようにして
欲しい。

・高齢者の方でも楽にで
きる産業の開発をするべ
き。

・市外からの移住者を呼
び込むことも大切だが、
今を生きる高齢者が住み
やすい街にして欲しい。

10



意見交換 : 矢板市に望むこと≪矢板5.0≫
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矢板中央高校編

開催日時：令和３年１１月１５日（月） １３：３０～１５：００

開催場所：矢板中央高校 会議室

参加者数：１２名（生徒会）

担当議員：◎掛下法示、○中里理香、伊藤幹夫、小林勇治、中村久信

テーマ ：矢板市の好きなところ・嫌いなところ、矢板市に望むこと
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担当班総括

担当班：掛下班

担当の先生との事前の打ち合わせでは、「中央高校でも昨年から今年にかけて、コロナ禍で
行事や人との交流もほとんどなくなり、生徒会活動実施も難しく、コミュニケーションが不足
しているのではないか」ということを心配されていました。「そのため、今回の意見交換会を
通して生徒間の話し合いの活性化につなげたい」とのお話がありました。

意見交換会の中での意見は、『矢板市の好きなところ』として、「矢板中央高校があるこ
と」「市民の皆さんから部活動への支援・応援していただいていることに感謝している」など
が挙がり、生徒が自分の学校に誇りを持っており、頼もしさが感じられました。『矢板市に望
むこと』として、「高校生ができるボランティア活動の機会を作って欲しい」、「コストコな
どの大型商業施設の誘致」、「お祭りを増やして欲しい」などの要望がありました。

意見交換会後、校長先生からは、「今回の国政選挙では、３年生の約50％が有権者であり、
このような意見交換会への参加が政治を自分の事として捉えるきっかけには大変有意義だ」と
の講評を頂きました。私たち議員としても、高校生が前向きに政治に関心を持ってもらえるよ
うな取り組み方を考える必要があると感じました。

今回の意見交換会では、生徒の皆さん全員が積極的に発言していました。また、アンケート
結果では、この交換会を「とても有意義」、「雰囲気が良かった」、「また交換会を実施して
欲しい」との肯定的な意見がありました。
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意見交換：矢板市の好きなところ

【自然・環境】

・静かで自然豊か
・自然が多い
・落ち着いている
・古くからのものが
多く残っている
・大きな公園がある。

【駅】

・駅にコンビニがあ
る
・駅の利用者（高校
生）が多い
・夜の駅前イルミ
ネーションやクリス
マスツリーがきれい

【施設・設備】

・矢板中央高校があ
る。中央高校が駅か
ら近い

・自販機が多い

・カフェや飲食店が
たくさんある

・ベイシアがある

・飲食店が充実して
いる

・コンビニが多い

・郵便局や銀行が近
くにある

【人柄・地域性】

・矢板中央サッカー
応援など市全体が一
体化している。

・人がやさしい

・地域の人が優しい

・市が静かで落ち着
いている。

・迷うような道がな
い
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意見交換：矢板市の嫌いなところ

【観光・イベント】

・歴史的遺産が少な
い

・観光スポット少な
い

・矢板といえばの特
産物がない

・イベントがない

【商業施設】

・駅のまわりにお店
がすくない

・学生が集まれるお
店が少ない

・学校近辺に飲食店
が少ない

・高校生が放課後遊
べる場所がすくない

・駅前にお店がない

・コンビニや自販機
が少ない

・遊ぶ場所が少ない

・お店が少ない

・駅が小さい

・コンビニが少ない

・娯楽施設が少ない

・やっているのかやっ
ていないのかわからな
いお店が多い

・学校の近くに何もな
い 15



意見交換：矢板市の嫌いなところ

【交通】

・交通が不便

・学校から店までが
遠い

・信号が多い

【景観】

・殺風景

・街灯がない

【犯罪】

・盗みや万引き多い

・犯罪者多い

【その他】

・中央高校生がうる
さくてクレームがく
る。

【学習】

・勉強できるスペー
スがない

・自習スペースがな
い

・勉強する場所が少
ない
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意見交換：矢板市に望むこと

【高校生】

・中高校生主体のボ
ランテイアグループ
を作ってほしい。

・中高校生ができる
活動を作ってほしい

・学校から駅までが
暗いので街灯を増や
す

・生徒が一斉に帰ら
ないようすることで
静かになる。

・学校近辺に飲食店が
欲しい

・遊園地がほしい。遊
ぶ所を増やしてほしい。
ゲームセンターほしい。

・買物ができる場所を
増やしてほしい。コス
トコほしい。アウト
レットほしい。

・クレープ屋さんほし
い

・ファミレス増やして
ほしい。

・コンビニが欲しい

【商業施設】

・映画館が欲しい

・学生が集まれるお
店が欲しい

・スタバが欲しい

・気軽に行けるス
イーツ店がほしい

・無印が欲しい

・商業施設が欲しい

・ショッピングモー
ルが欲しい

・カラオケがほしい。
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意見交換：矢板市に望むこと

【まちづくり】

・祭りを増やす

・観光スポットを増
やす

・矢板市に国会を

・矢板市に海に代わ
るものが欲しい。

・5G対応してほしい

・観光名所を増やし
たい

・貸出自転車施設が
欲しい

【自習スペース】

・勉強できるスペー
スが欲しい

・勉強する場所がほ
しい。

【その他施設】

・トイレを増やして
ほしい

・図書館が欲しい

【防犯関係】

・犯罪対策をしてほ
しい。

・防犯カメラの設置
してほしい。
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矢板高校編

開催日時：令和３年１１月１８日（木） １４：４５～１６：１０

開催場所：矢板高校 視聴覚室

参加者数：２０名（生徒会代表、学科代表、部活動代表）

担当議員：◎石塚政行、○髙瀬由子、○藤田欽哉、関由紀夫、今井勝巳

テーマ ：高校生の立場でまちづくりでやってみたいこと

矢板市（矢板市役所）に望むこと
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担当班総括

•担当班：石塚班
矢板高校との意見交換会は、コロナウイルス感染拡大防止の観点から、出来る

だけ短縮した形で開催いたしました。
開催前には、ペットボトル圧縮装置『ぽんゾウ』なる機械のデモストレーショ

ンをしていただく等、大変有意義な意見交換会が実施できました。

会は、議長挨拶から始まり全員自己紹介をしていただきました。生徒会の3年生
3名、科代表や部活から2年生17名の総勢20名の生徒に参加していただき5名1組、4
班に分かれて「高校生の立場でまちづくりでやってみたいことは？」、「矢板市
（市役所）に望むことは？」のテーマで活発に意見交換が進められました。
矢板高校に関しては、「総合選択制専門学校」と言うこともあり、多彩な目

線・角度からの新鮮な意見が飛び交っていました。
市内に住んでいる生徒から見る矢板市、他市に住んでいている生徒が見る矢板

市、それぞれの意見にどうしたらいいのかのヒントがたくさんあったように感じ
ました。

矢板市に関わった人たちが誇りに思ってもらえる、そして住みたいと思っても
らえる矢板市になるよう、議会一丸となって歩んでいかなければと改めて感じる
意見交換会となりました。
校長先生をはじめ、担当していただいた先生方、そして参加していただいた生

徒の皆さん、貴重なお時間ありがとうございました。
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意見交換：高校生の立場でやってみたいこと

【交流】

・高校生が企画して、
全世代が楽しめると
ころを作る。
・3つの高校が集まっ
て流行している物を
作る。
・たくさんの人が
色々なスポーツがで
きる場所を作る。
・森が多いので自然
に触れあえて、子ど
も、大人両方の人た
ちが楽しめるような
施設を作りたい。

・もっと地域の方々
と交流の場を増やし
たい。
・小さい子から高齢
者が集える場所をつ
くりイベントを実施
したい。
・高齢者と関わる機
会を作る。
・長峰公園の魅力を
上げる。
・アスレチックなど
の遊び場を作る。
・誰もが二度見する
ようなとても特徴的
な何かを建ててみる。

【特産品】

・矢板市の特産品を
使って新しい商品の
開発。
・矢板のりんごを
使って新しいスイー
ツ、料理を開発する。
（アップルパイや練
り切り、アップルカ
レーなど）
・特産品（農作物）
名産品を作り、ア
ピールする。

21



意見交換：高校生の立場でやってみたいこと

【駅前・駅周辺】

・駅前、駅周辺を
もっとにぎやかにで
きたらいい。
・シャッター街の有
効活用。閉店店舗を
新しい人たちが借り
るよう、誘致活動を
する。
・街に花を植える。
美化活動をする。

【イベント・観光】

・国体をアピールす
る。（看板、花を飾
る、マスコット、
アップルカレーPRな
ど）
・観光スポット（写
真映え）を作る。

【福祉】

・ボランティアを増
やす。（老人ホーム、
幼稚園訪問）
・介護を学べる場を
作る。

【交通】

・歩道橋を造る。
（増やす）
・バスの本数を増や
す。（朝晩5回、市内
も回る）

【その他】

・ショッピングモー
ルや映画館、カフェ
を作る。
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意見交換：矢板市に望むこと

【通学】

・通学路の街灯設置。
（ヨークベニマルか
ら矢板高校まで）

・道路の整備。（歩
道の凸凹や危険な段
差整備、草刈等）

・電柱や電線を地下
にしてほしい。

・デマンド交通も含
め、路線の拡張と学
割も検討してほしい。

・バスの本数を増や
してほしい。（雨の
日は利用者が増える
ので、遅刻する事も
多々ある）

・バスの運賃の値下
げ。

【スポーツ】

・運動公園の使用料
を下げる。

・運動公園にテニス
コートが二面欲しい。
(冬は学校のコートが
使えないため）

・体育館を増やして
ほしい。（使用制限
を緩和）

・スポーツジムがほ
しい。
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意見交換：矢板市に望むこと

【イベント・観光】

・イベントでもっと
楽しいことを増やし
てほしい。

・祭りを増やす。
（ふるさと祭りな
ど）

・大きなイベントを
してSNSで発信する。

・イベントや食べ物
などを市にあるお店
に声をかけて開発す
る。

・国体で、伝統的な
祭りや矢板市が持っ
ている県内一の物を
披露する。

・観光名所の連携事
業を創ってほしい。

【環境・景観】

・JRCとして高校でも
ごみ拾いをしている
ので、矢板市でも歩
道の草刈りをやって
ほしい。

・動物の死体の回収
を早くしてほしい。
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意見交換：矢板市に望むこと

【ＰＲ】

・高校生の力を使っ
て、矢板市をSNS発信
させる。

【商業】

・外食産業やアパレ
ルショップ等増やし
てほしい。

【その他】

・役所の移転。

・シャープの跡地を
有効活用してほしい。
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高校生と矢板市議会との意見交換会 総括

平成30年から開始いたしました「高校生と矢板市議会との意見交換会」も
今年度で４年目となりました。

我々が日ごろ接することが比較的少ない、若い世代の生の声を聴くことは、
議会としても大変有意義なものとなっています。

今年度は、どの高校にも「これからの矢板市の望むこと」をテーマとして
うかがいました。「行ってみたい」、「住んでみたい」と思われる街にする
ためには、まだまだ取り組んでいかなくてはいけないことが多いと議員一同
気持ちを新たにしたところです。

これからも各世代の多種多様な意見を吸い上げ、市政に反映すべく議会と
して、また議員としてそれぞれ取り組んでいく所存です。

矢板市議会 議長 今井 勝巳
議会報告会運営委員長 宮本 妙子
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アンケート結果

27



１　あなたのことを教えてください。

　１　学年

回答数 構成比

0 0%

9 75%

3 25%

0 0%

12 100%

開催会場 矢板東高校東雲ホール

配布数 13

回収数 12

回収率 92%

１年

２年

３年

合計

回答項目

無回答

高校生と矢板市議会との意見交換会　アンケート結果

矢板東高校

開催日

時間

令和３年11月10日（水）

15：45～17：15

１年, 0%

２年, 75%

３年, 25%

無回答, 0%
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１　あなたのことを教えてください。 ２　意見交換会の時間はどうでしたか？

　２　住所

回答数 構成比 回答数 構成比

2 17% 0 0%

10 83% 9 75%

0 0% 3 25%

12 100% 0 0%

12 100%

短かった

無回答

合計

無回答

回答項目 回答項目

矢板市内 長かった

矢板市外 ちょうどよかった

合計

長かった, 0%

ちょうどよ

かった, 75%

短かった, 

25%

無回答, 0%

矢板市内, 

17%

矢板市外, 

83%

無回答, 0%
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３　意見交換会についての感想を教えてください。 ４　意見交換会の雰囲気はどうでしたか？

回答数 構成比 回答数 構成比

12 100% 12 100%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

12 100% 12 100%

悪かった

無回答無回答

あまり良くなかった

合計

あまり有意義ではなかった

回答項目 回答項目

とても有意義だった とても良かった

まあ有意義だった まあ良かった

合計

有意義ではなかった

とても良かっ

た, 100%

まあ良かっ

た, 0%

あまり良くな

かった, 0%
悪かった, 0%

無回答, 0%

とても有意義

だった, 100%

まあ有意義

だった, 0%

あまり有意義

ではなかっ

た, 0%

有意義ではな

かった, 0%

無回答, 0%
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５　今後の議会との意見交換について

回答数 構成比

10 83%

2 17%

0 0%

0 0%

0 0%

12 100%

回答項目

合計

ぜひ参加したい

まあ参加したい

あまり参加したくない

まったく参加したくない

無回答

ぜひ参加した

い, 83%

まあ参加した

い, 17%

あまり参加し

たくない, 0%

まったく参加

したくない, 

0%

無回答, 0%
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６　今日のご感想、ご意見など教えてください。

楽しかった。来年もぜひ参加したい。　矢板をいろいろな視点で見れた。

とても貴重な機会をいただき、ありがとうございました。改めて、矢板市のことについて考えることが出来た。今後の矢板市議会議員の皆さまと交流する機会があれば、ぜひ参加したい。

議員の皆様が優しく話を聞いてくださったおかげでとても意見を言いやすかったです。ありがとうございました。

市議会の方と話をすることで、矢板市のための意見交換会から、自分自身も成長することができました。

質疑応答の時間がほしかった。とっても有意義だった。

高校生が中心となって自分たちの思い思いの意見を自由に述べることができ、大変有意義な会でした。

高校生なりの素直な意見を言い合うことができ、楽しかった。矢板市の発展のためにも、今回挙がった意見を是非実現させていただきたいと思いました！

市議会との意見交換会と聞いてかた苦しい難しい話合いだと思っていたけれど、優しく話を聞いて、意見を言ったらその意見に対する情報を教えてくれて、楽しめたし、有意義な経験になりました。あ

りがとうございました。あと、言い忘れたのですが、空き家を大学生に無料で貸してあげるのも良いと思いました。県内に大学がたくさんあるし、その期間に矢板に携わることで矢板に貢献したいと思

い矢板に住もうとする人も増えると思います。

あまりない機会で、自分の意見と他の人の意見とを交換できて、新鮮でした。自分の視点からとは別の視点で見ると、驚きがいっぱいで楽しかったです。今回は少し時間が短かったので、次回からはも

う少し時間がほしいなと感じました。

毎日通学でなじみのある矢板市について改めて考えることができてとても良い機会だった。私たちの提案や要望にも親身になって耳を傾けてくださり、話しやすく和やかな雰囲気だったと思う。矢板市

の発展のためにもっと矢板を知ってボランティアに参加したり自分にできる活動を積極的に行ったりしたいと思った。

担当議員がすごく話しやすくて、自分が思っていたよりずっと楽しく、実のあるものとなりました。プレゼンテーションの際のポイントや受験を意識したディスカッション形式などすごく勉強になりま

した。本当にありがとうございました。他のグループの意見もとても興味深くて、私にとってもすごく貴重な意見交換の場となったので機会があれば次回も参加したいです！
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１　あなたのことを教えてください。

　１　学年

回答数 構成比

0 0%

4 33%

8 67%

0 0%

12 100%

開催会場 矢板中央高校会議室

配布数 12

回収数 12

回収率 100%

１年

２年

３年

合計

回答項目

無回答

高校生と矢板市議会との意見交換会　アンケート結果

矢板中央高校

開催日

時間

令和３年11月15日（月）

13：30～15：00

１年, 0%

２年, 33%

３年, 67%

無回答, 0%
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１　あなたのことを教えてください。 ２　意見交換会の時間はどうでしたか？

　２　住所

回答数 構成比 回答数 構成比

1 8% 1 8%

11 92% 10 83%

0 0% 1 8%

12 100% 0 0%

12 100%

回答項目 回答項目

矢板市内 長かった

矢板市外 ちょうどよかった

合計

短かった

無回答

合計

無回答

長かった, 8%

ちょうどよ

かった, 83%

短かった, 8% 無回答, 0%
矢板市内, 8%

矢板市外, 

92%

無回答, 0%
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３　意見交換会についての感想を教えてください。 ４　意見交換会の雰囲気はどうでしたか？

回答数 構成比 回答数 構成比

10 83% 11 92%

2 17% 1 8%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

12 100% 12 100%

有意義ではなかった 悪かった

無回答無回答

あまり良くなかった

合計

あまり有意義ではなかった

回答項目 回答項目

とても有意義だった とても良かった

まあ有意義だった まあ良かった

合計

とても良かっ

た, 92%

まあ良かっ

た, 8%

あまり良くな

かった, 0%
悪かった, 0%

無回答, 0%

とても有意義

だった, 83%

まあ有意義

だった, 17%

あまり有意義

ではなかっ

た, 0%

有意義ではな

かった, 0%

無回答, 0%
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５　今後の議会との意見交換について

回答数 構成比

9 75%

2 17%

1 8%

0 0%

0 0%

12 100%合計

ぜひ参加したい

まあ参加したい

あまり参加したくない

まったく参加したくない

無回答

回答項目

ぜひ参加した

い, 75%

まあ参加した

い, 17%

あまり参加し

たくない, 8%

まったく参加

したくない, 

0%

無回答, 0%
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６　今日のご感想、ご意見など教えてください。

皆１人１人ちゃんと意見をかけていたので、ぜひやってほしいと思った。

矢板市についてよく考えられる機会となり、矢板の高校に通う生徒として、矢板市にできることを知ることができ、とても有意義な時間となりました。

皆が思っている矢板市の意見をきけてとても良かった。自分の知らないことがたくさんあった。議員さんと意見交換できる貴重な体験ができた。

みんなで意見を交換して楽しむことができた。

いろんな人の意見が聞けてよかった。

意見交換をして、よりもっと矢板が良くなると思った。

いろいろ意見がでてスムーズに進んだと思う。

地域を考えるきっかけになった。

良い時間になった。

楽しく活動できました。ありがとうございました。

とても建設的な意見を交換することができた
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１　あなたのことを教えてください。

　１　学年

回答数 構成比

0 0%

17 85%

3 15%

0 0%

20 100%

開催会場 矢板高校視聴覚室

配布数 20

回収数 20

回収率 100%

１年

２年

３年

合計

回答項目

無回答

高校生と矢板市議会との意見交換会　アンケート結果

矢板高校

開催日

時間

令和３年11月18日（木）

14：45～16：10

１年, 0%

２年, 85%

３年, 

15%

無回答, 0%
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１　あなたのことを教えてください。 ２　意見交換会の時間はどうでしたか？

　２　住所

回答数 構成比 回答数 構成比

12 60% 0 0%

7 35% 16 80%

1 5% 4 20%

20 100% 0 0%

20 100%

回答項目 回答項目

矢板市内 長かった

矢板市外 ちょうどよかった

合計

短かった

無回答

合計

無回答

長かった, 0%

ちょうどよ

かった, 80%

短かった, 

20%

無回答, 0%

矢板市内, 

60%

矢板市外, 

35%

無回答, 5%
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３　意見交換会についての感想を教えてください。 ４　意見交換会の雰囲気はどうでしたか？

回答数 構成比 回答数 構成比

18 90% 18 90%

2 10% 2 10%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

0 0% 0 0%

20 100% 20 100%

無回答

あまり良くなかった

合計

あまり有意義ではなかった

回答項目 回答項目

とても有意義だった とても良かった

まあ有意義だった まあ良かった

合計

有意義ではなかった 悪かった

無回答

とても良かっ

た, 90%

まあ良かっ

た, 10%

あまり良くな

かった, 0%
悪かった, 0%

無回答, 0%

とても有意義

だった, 90%

まあ有意義

だった, 10%

あまり有意義

ではなかっ

た, 0%

有意義ではな

かった, 0%

無回答, 0%
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５　今後の議会との意見交換について

回答数 構成比

15 75%

5 25%

0 0%

0 0%

0 0%

20 100%

回答項目

合計

ぜひ参加したい

まあ参加したい

あまり参加したくない

まったく参加したくない

無回答

ぜひ参加した

い, 75%

まあ参加した

い, 25%

あまり参加し

たくない, 0%

まったく参加

したくない, 

0%

無回答, 0%
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６　今日のご感想、ご意見など教えてください。

いろんな人の考えや望むことが多くあり、沢山の意見を聞くことが出来ました。

自分たちの意見を議会の方々が真剣に聞いてくれて、とても頼もしいあたたかい気持ちになりました。

職員の方々の雰囲気がとても良く、話しやすい空気になっていて、とても良かった。最後まで楽しく意見交換することが出来たと思いました。

こんなことをして欲しい、などたくさんの意見を言えたので良かったです。矢板市へのイメージがガラッと変わった良い機会でした。

自分が思っていることを気楽に話せて、とても有意義な時間を過ごすことが出来ました。今日話したことを友達にも話してこれからの生活にいかしていきたいです。

議員の方達がとても優しく意見が言いやすかったです。今日の意見が取り入れられたら嬉しいです。

みんなの意見を聞いて、みんな同じようなことを思っているんだなと感じた。

意見をたくさん言えたので良かったです。いろいろな意見を言えたのでその要望を聞いていただくとありがたいです。

自分が積極的に発言出来るように、市議会の方が明るく場を楽しませてくださったので、とても楽しかったです。

すごく楽しく話し合えた。

普段なかなか言えないことやお願いなどたくさん伝えることが出来ました。今一度矢板市を考えることができ、市民でも知らなかったことが知れた。

議員さんと意見交換したのは、中学校の時と今回とで２回目だったけど、今回はとても良い話し合いができて良かった。また、今回のような話し合いがあったら、また、参加してみたいと思った。

自分の生まれ育った地域をどの様にしていくかを考えたことが今まではなかったので、考えることが出来て良かったと思いました。この矢板市をもっとより良くするにはどうしたら良いかを考えながら

生活していきたいと思いました。
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スムーズに進められていて、自分の意見を言うことが出来たり、グループのメンバーの意見を聞くことが出来て良かった。

とても意見が言いやすい雰囲気でした。最初は緊張していましたが、とても楽しく意見交換が出来ました。

矢板市について話し合いができる貴重な体験が出来た。また、矢板市に望むことを聞いてもらい、改善されると良いと思う。

矢板市を良い街にするための、意見を話し合った時、様々な意見が出てすごいと思った。この意見を未来で活かせるようにしたい。

今回の意見交換会で、矢板市がより良く、住みやすい街になるのではと思いました。約17年間住んでいて、より良くなるといいと思います。

高校生の私達の意見をしっかり聞いてもらえたので、とても意見を出しやすかったのと、話をしている時に、矢板市で今行っているものを教えてもらえて、とても今日の意見交換会をして良かったと思

いました。本日はありがとうございました。

普段行うことが出来ない意見発言を今回グループメンバーと共に考え、より良くするためにどうすればいいのかを話し合うことが出来、いい体験になりました。ありがとうございました。
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